
Комментарии к По-
сланию Президента 
РФ  Дмитрия Медве-
дева Федеральному 
Собранию дал депутат 
Государственной Думы 
Владимир Асеев:
- Я участвовал в слушании 
послания президента семь 
раз и могу сказать, что это 
послание самое необычное 
не только по продолжи-
тельности (сто минут), но 
и по сути. Президентом 
поднимались важнейшие 
аспекты, касающиеся жиз-
ни всего нашего общества, 
которые очень подробно 
рассматривались. Такие 
вопросы, как новые школы, 
концепция развития 
партий, избирательная 
система, здравоохранение. 
Речь шла о развитии культу-
ры, о дальнейших шагах по 
реализации приоритетных 
национальных проектов, 
которые должны быть ори-
ентированы на достижение 
конечного результата; 
предусматривается более 
активное участие бюджетов 
всех уровней и частного 
капитала в их финансиро-
вании.
Многие вопросы детально 
рассматривались, при этом 
давались конкретные по-
ручения и правительству, и 
посыл всему нашему обще-
ству. Понимание этого по-
слания для меня заключа-
ется в том, что каждый кон-
кретный человек на своем 
месте должен делать то, что 
он может делать, начиная 
с самого правительства и 
заканчивая руководителя-
ми на местах. И только тог-
да мы сможем создать об-
щество умных, свободных, 
ответственных людей. Для 
всех нас послание Дмитрия 
Медведева - это дополни-
тельный импульс для ре-
ализации президентских 
инициатив в перспекти-
ве. Это руководство к дей-
ствию, которое касается 
конкретно каждого. Так что 
за работу!

Лина Ротинер

делаю здесь, – это очень нуж-
ное, по крайней мере, там. 
Всю мою работу можно оха-
рактеризовать так – я выта-
скиваю последнее из-под ко-
лес бульдозера.

Рассказ о хозяйственном 
финском фермере читайте на 
4-й стр.

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого

кровопролитной после Ве-
ликой Отечественной войны. 
Но День памяти адресован 
не только ветеранам Афга-
нистана. По некоторым дан-
ным, после второй мировой 
войны 1,5 миллиона наших 
граждан принимали участие 
в более чем 30 вооруженных 
конфликтах за пределами 
страны. Из них порядка 25 
тысяч россиян погибло.

Если Госдума поддержит 
инициативу, то знаменатель-
ный день будет отмечен уже 
в календаре 2010 года.

Наталья Быкова
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датазнай наших!

У «афганцев»
будет свой день

Из дальних странствий возвратясь...

Окончание на  стр. 2
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Стоимость годовой подписки
для населения - 800800 руб.
Для льготной категории
подписчиков - 550550 руб.

ПодпискуПодписку
можно оформить:можно оформить:

В редакции по адресу:
ул. Маяковского, 12а, со скидкой 50 руб.со скидкой 50 руб.
ежедневно с 8.00 до 20.00,
а также в субботу и воскресеньев субботу и воскресенье
с 10.00 до 16.00.
Вызов агента по телефону 22-04-06.
По телефонам 066, 074.
Во всех почтовых отделениях города.
В пунктах РКЦ ЖКХ.
В агентстве Урал-Пресс
по телефону 50-38-40.
В киосках «Информпечать».
В торговых точках печатной
продукции «Алеся».

ПодпискаПодписка
на «СТ»-2010на «СТ»-2010

нынешнее воскре-
сенье, 15 ноября, 
во всем мире будут 

вспоминать людей, погиб-
ших в дорожных авариях. Ге-
неральная Ассамблея ООН 
26 октября 2005 года в сво-
ей резолюции предложила 
государствам-членам ООН и 
международному сообществу 
объявить третье воскресенье 
ноября Всемирным днем па-
мяти жертв ДТП с тем, что-
бы почтить память жертв 
дорожно-транспортных про-
исшествий и выразить со-
болезнования членам их се-
мей.

По статистике, под колеса-
ми автомобилей только в на-
шей стране ежегодно гибнет 
до 30 тысяч граждан. А каж-
дое десятое происшествие 
происходит с участием несо-
вершеннолетних. По данным 
пресс-службы ГИБДД УВД по 
г. Сургуту, в нашем городе с 
начала года в результате ав-
тоаварий погибли 13 чело-
век. К счастью, в этом пе-
чальном списке нет ни одно-
го ребенка. 

...Вспоминать родных в 
этот день будут и родствен-
ники семьи Дудченко, погиб-
шей в начале 2008 года на 
55-м километре трассы Сур-
гут – Нижневартовск.

Российский календарь в 
следующем году должен 
пополниться еще одной 
знаменательной датой. 
Правительство иниции-
ровало установление 15 
февраля Дня памяти о 
согражданах, исполняв-
ших служебный долг за 
пределами Отечества.

Выбор даты не случаен. 
Именно в этот день в 1989 
году завершился вывод со-
ветских войск из Афгани-
стана. Напомним, что аф-
ганская война была самой 

НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ ДОМА БОЛЕЮТ ОРВИ И ГРИППОМ ОКОЛО ПЯТИ ТЫСЯЧ НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ ДОМА БОЛЕЮТ ОРВИ И ГРИППОМ ОКОЛО ПЯТИ ТЫСЯЧ 
УЧАЩИХСЯ ГОРОДСКИХ ШКОЛ. ЭТО НЕ ТАК МНОГО, К СЧАСТЬЮ, ЧИСЛОУЧАЩИХСЯ ГОРОДСКИХ ШКОЛ. ЭТО НЕ ТАК МНОГО, К СЧАСТЬЮ, ЧИСЛО
ЗАБОЛЕВШИХ ШКОЛЬНИКОВ ЗА ПОСЛЕДНИЕ ДНИ НЕ УВЕЛИЧИЛОСЬЗАБОЛЕВШИХ ШКОЛЬНИКОВ ЗА ПОСЛЕДНИЕ ДНИ НЕ УВЕЛИЧИЛОСЬ

Ольга Корниенко, 
журналист, режиссер 
неигрового кино, руко-
водитель эксперимен-
тальной лаборатории по 
созданию документаль-
ного кино, вернулась из 
творческой поездки в 
Финляндию.

Как отметила гостья редак-
ции, это была ее шестая или 
седьмая поездка, которая но-
сила неофициальный харак-
тер:

- Благодаря «СТ» я разно-
образила свою программу 
пребывания там. Было безу-
мно интересно мотаться на ка-
тере в шторм к домику Туве Ян-
сон, осматривать фермерские 
хозяйства. Я написала серию 
репортажей об этой поездке.

Самым сложным для меня 
было то, что там я, наверное, 
была единственная сибир-

ская «медведица», не говоря-
щая на английском языке. Но 
поскольку у меня в Финлян-
дии много русскоговорящих 
друзей, эта проблема легко 
решалась. Поэтому, как толь-
ко вернулась в Сургут, сразу 
пошла в Пушкинскую библио-
теку и теперь каждый день учу 
английский.

За время поездки я при-
шла к выводу, что все, что я 
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Произошла эта авария 
около 9 утра 11 января про-
шлого года. Роман Дудчен-
ко с женой и 13-летней до-
черью на своем автомоби-
ле «Хундай-Акцент» возвра-
щались из Москвы домой, в 
Радужный. И когда до дома 
оставались считанные кило-
метры, случилась беда. На 
их полосу дороги на высо-
кой скорости вылетела ав-
томашина «Тойота-Марк-2» 
- ее водитель не справился 
с управлением. От лобово-
го столкновения Роман и его 
жена погибли сразу. Как нам 
рассказала мать Романа 
Дудченко, ее внучка от удара 
вылетела в придорожный су-
гроб. Проезжавшие мимо на 
серебристой ВАЗ 14-й мо-
дели люди достали девочку 
из снега и собирались увез-
ти ее в больницу в Ульт-Ягун. 
Но подоспевшие на место 
аварии врачи «скорой помо-
щи» констатировали у ребен-
ка предсмертные судороги. 
Спасти ее не удалось. 

В «Марк-2» на момент слу-
чившегося находились трое: 
двое работников Нижневар-
товского следственного изо-
лятора и один сотрудник ис-
правительной колонии ИК-
15. Один погиб на месте 
- вылетев от удара на проез-
жую часть через заднее стек-
ло автомобиля. Двух других 
спасли сработавшие подуш-
ки безопасности. 

В июле 2009 года дело 
было передано в суд. В на-
стоящее время оно рассма-
тривается в суде Сургутско-
го района. Хотя с момен-
та аварии прошло довольно 
много времени, виновный в 
случившемся до настояще-
го момента не наказан. Дело 
в том, что до сих пор допод-
линно не установлено, кто в 

Если видели аварию - 
не молчите!

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

момент аварии находился за 
рулем «Тойоты». По одной из 
версий, водителем был Мак-
сим Иванов - погибший вла-
делец автомобиля. Но по за-
ключению врачей, судя по 
характеру полученных травм, 
он мог сидеть только на за-
днем сидении,  то есть быть 
за рулем никак не мог, не-
смотря даже на тот факт, что 
в его кармане обнаружили 
ключи от замка зажигания. 
Оставшиеся в живых двое 
участников аварии не сходят-
ся в показаниях, кто управ-
лял машиной. Одному из них 
предъявлено обвинение. Но, 
по словам родственников по-
гибших, следствие располага-
ет только косвенными дока-
зательствами вины. И это как 
раз тот случай, когда на исход 
дела могут повлиять показа-
ния очевидцев. 

А свидетели произошед-
шего были. По словам мате-
ри Романа Дудченко, извест-
но, что на месте ДТП сра-
зу остановился ВАЗ-21099 
темно-зеленого или темно-

синего цвета. В 
этой машине, на-
правлявшейся в 
Лангепас и ехав-
шей следом за 
«Хундай», находи-
лись двое мужчин. 
Со слов работни-
ков «скорой по-
мощи», это были 
мужчины 25-30 
лет, кавказской 
внешности, кото-
рые сказали вра-
чам, что видели 
сам момент аварии. Сейчас 
они могли бы помочь выяс-
нить, кто же истинный вино-
вник случившегося. 

Неоценимую помощь мо-
гут оказать и другие водите-
ли и пассажиры машин, про-
езжавшие по 55-му  киломе-
тру трассы в момент аварии. 
По некоторым данным, таких 
машин, кроме ВАЗ 99-й мо-
дели, было как минимум три. 
Серебристая ВАЗ 14-й моде-
ли, направлявшаяся в сторо-
ну Нижневартовска, а так-
же «Тойота-Авенсис» темно-

серого цвета и темно-синяя 
пассажирская «ГАЗель» из 
Ульт-Ягуна, которые ехали в 
сторону Сургута. 

...Если вы или кто-то из 
ваших знакомых может про-
лить свет на произошедшее, 
помогите восстановить исти-
ну. Вашего звонка ждет мать, 
свекровь и бабушка членов 
погибшей семьи - Екатерина 
Николаевна Дудченко. Ее те-
лефон 8-912- 937-59-57. 

Наталья Быкова. Фото 
Леонида Березницкого

Каникулы заканчиваются. 
Карантина не будет

По крайней мере, для большинства сургутских школ - 
с понедельника дети должны выйти на учебу. Об этом 
сообщила журналистам директор городского департа-
мента образования Надежда Стрельцова.

По словам Надежды Стрельцовой, департамент обра-
зования и территориальный Роспотребнадзор отслежива-
ют ситуацию по заболеваемости учащихся даже во время 
школьных каникул. Делается это через классных руково-
дителей, которые лично обзванивают каждого своего по-
допечного. Так, по имеющимися данным, на сегодняшний 
день дома болеют порядка пяти тысяч учащихся городских 
школ. Как утверждают медики, это не так уж и много, а са-
мое обнадеживающее то, что число заболевших школьни-
ков за последние дни не увеличилось.

Продолжившиеся из-за эпидемиологических условий 
осенние каникулы аукнутся школьникам сокращением зим-
них и весенних увольнений – так, зимние каникулы сокра-
тятся на 4 дня, весенние – на 2 дня.

Если школам карантин не грозит, то вот ситуация с дет-
скими садами несколько иная. Как сказала Надежда Стрель-
цова, под вопросом сегодня находятся два садика - «Искор-
ка» и «Гусельки». Если число заболевших в них будет расти, 
сады придется временно закрыть.

Сергей Крестов

Для знатоков избирательного права
Постановлением избирательной комиссии Ханты-
Мансийского автономного округа-Югры объявлен 
окружной интернет-конкурс «Знатоки избирательного 
права». 

Конкурс проводится с 9 ноября по 9 декабря 2009
года в двух возрастных категориях: среди школьников 8-11 
классов и среди взрослых. Участники конкурса должны вы-
полнить тестовые задания и направить ответы на них в кон-
курсную комиссию по электронной почте. Условия конкур-
са и электронные адреса конкурсной комиссии размещены на
сайте окружной  избирательной комиссии http://www.
admhmao.ru/power/izkom/index.htm, а также в разделе «Террито-
риальная избирательная комиссия» сайта администрации горо-
да Сургута.

Победитель и 30 призeров конкурса будут поощрены призами 
избирательной комиссии ХМАО в размере до 1000 рублей.

Информационно-аналитическое управление Информационно-аналитическое управление 
администрации города Сургутаадминистрации города Сургута

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РФ с Посланием ФС прерыва-
лось аплодисментами 58 раз. Подмечено, самыми продолжи-
тельными они были, когда Дмитрий Медведев говорил о пере-
вооружении армии, наказании чиновников за бюрократизм, по-
вышении пенсий и производстве в России собственных медика-
ментов. 

ВЕСТИ.RU

ПО МНЕНИЮ АНАЛИТИКОВ, в ежегодном Послании Президен-
та РФ ФС прозвучало несколько неожиданных предложений. Са-
мым ярким, пожалуй, называют заявление о «посадках» и кор-
рупции. Самым неожиданным предложением президента Рос-
сии стало его заявление о возможности сокращения количества 
часовых поясов в РФ и пересмотре целесообразности перехода 
России на летнее время. 

rian.ru

В КИТАЕ под напором снега рушатся здания школ, фабрик, авто-
заправок и рынков. В провинциях Хэбэй и Хэнань погибли четы-
ре ребенка, многие школьники получили ранения и травмы. На 

севере страны обильные снегопады унесли, по меньшей мере, 
36 жизней. 

Sina. Trend  

ГАЗПРОМ, будучи самым крупным поставщиком газа, имеет ре-
путацию упрямого и прагматичного торговца. А сейчас компания 
устремила взоры на США и хочет продавать в эту страну сжижен-
ный природный газ с российского восточного побережья. Имея 
в своем распоряжении более двух десятков трейдеров, работаю-
щих на двадцать пятом этаже хьюстонского небоскреба, Газпром 
надеется стать крупным игроком на американских торговых пло-
щадках. 

Business Week, США

МИХАИЛ ГУЦЕРИЕВ, экс-глава компании «Русснефть», подозре-
вается в незаконном предпринимательстве. Уголовное дело в от-
ношении его не прекращено. В случае подтверждения обвине-
ний бизнесмен может получить наказание, не связанное с лише-
нием свободы. 

РИА Новости 

ПРЕЗИДЕНТ ЧЕЧНИ РАМЗАН КАДЫРОВ стал самым молодым 
генерал-майором в истории МВД России. Указ № 1259 «О при-
своении специального звания Кадырову Р. А.» Президент Рос-
сии Дмитрий Медведев подписал 10 ноября 2009 года. Генерал-

майор – это не просто чин, это звание, которое  присваивается в  
соответствии с должностным статусом. 

LIFE NEWS

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА СЛОВЕНИИ пообещал почи-
стить бутсы своим игрокам, если они пройдут на чемпионат ми-
ра. В ответ на это Президент РФС Виталий Мутко пообещал по-
стирать майки игроков сборной России, если команда Гуса Хид-
динка пробьется в финальную часть чемпионата мира-2010. 

РИА Новости 

ВСЕ ЗРИТЕЛИ СТЫКОВОГО МАТЧА отборочного турнира чемпи-
оната мира-2010 между сборными России и Словении, который 
пройдет сегодня на московском стадионе «Лужники», бесплатно по-
лучат защитные маски от гриппа. Они будут выдаваться волонтерами 
после прохождения турникета на стадион. Запасные и тренеры рос-
сийской команды маски носить не будут. 

Известия

В МОСКВЕ морской офицер, находясь на ул. Саянской, выбро-
сил из окна квартиры на 8-м этаже восьмилетних девочек. И за-
тем отправил их матери сообщение: «Можешь попрощаться с Ма-
шей и Катей». Так зверски и крайне омерзительно он решил на-
нести тяжелейшую психическую травму своей сожительнице. 

ИА REGNUM

Фронтовой подруге 
Нине Пешехоновой – 90 лет

90-летний юбилей отметила вчера жительница Сургута, 
ветеран Великой Отечественной войны и участница 
клуба «Фронтовые подруги» Нина Пешехонова.

Нина Михайловна Пешехонова, родившаяся 13 ноября 
1919 года в Ярославской области, прошла практически всю 
войну – в 1942 году была призвана на фронт и демобилизо-
валась только в ноябре 1945-го. За боевые заслуги млад-
ший лейтенант Нина Пешехонова представлена к таким на-
градам, как орден Отечественной войны II степени, меда-
ли «За освобождение Кенигсберга» и «За победу над Гер-
манией». 

Дмитрий Карелин



На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.
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Это СГМУП «ГТС»
- На днях получила сообщение 

администрации ООО УК «Сервис» о 
том, что в связи с окончанием меж-

поверочного периода счетчиков показания по при-
борам ГХВС приниматься не будут, приборы учета бу-
дут сняты с коммерческого учета. А это значит, что в 
соответствии с постановлением Правительства РФ от 
23.05.2006 года № 307 «О порядке предоставления 
коммунальных услуг гражданам» в случае неисправ-
ности хотя бы одного прибора учета или по истечении 
срока его поверки расчеты будут производиться по 
нормативам, утвержденным органам местного само-
управления. Мне не хотелось бы производить заме-
ну прибора, так как, по моим расчетам, это обойдет-
ся дороже. Подскажите контактные данные организа-
ций, где можно сделать поверку. (Анастасия Ивано-
ва, проспект Ленина).

Почти все управляющие компании рекомендуют 
жильцам производить замену приборов. Это обой-
дется примерно (из расчета два стояка и четыре 
прибора) в 4 500 рублей. Вопрос остался открытым 
– почему в таком большом городе, как Сургут, не де-
лают поверку приборов холодной и горячей воды? 
Не везти же их в другой город? 

В ООО «Югра-Сервис», куда нам посоветовали 
обратиться, отказались от поверок приборов квар-
тирного типа в силу того, что это обходится жильцам 
в два-три раза дороже, нежели простая замена. А 
вот поверкой приборов общедомового типа органи-
зация охотно занимается, так как это рентабельно и 
оплачивается управляющими компаниями. Но все-
таки есть, оказывается, в городе предприятие, за-
нимающееся госпроверкой приборов, – это СГМУП 
«ГТС» по ул. Маяковского, 15 (тел. 50-05-43 и 50-
05-44).

7,5 млн. рублей для 40 специалистов
- Сегодня много пишут о непрофессионализме сур-

гутских врачей. Страшно за свое здоровье,  да еще в 
период эпидемии гриппа. Город испытывает острую 
нехватку узких специалистов. Дело доходит до того, 
что врачей-женщин, уходящих в декретный отпуск, 
заменяют врачи-интерны. Почему не выделят сред-
ства на привлечение иногородних врачей? (З. Лукья-
нова, ул. Показаньева).

Информация об этом недавно прошла во многих 
СМИ. Председатель комитета по здравоохранению 
Александр Пелевин на одной из недавних встреч 
с горожанами заявил, что администрацией горо-
да принято решение о выделении дополнительных 
средств на аренду жилья для иногородних врачей. 
Всего выделено 7,5 млн. рублей на оплату съемных 
квартир для 40 специалистов.

- Много говорят, что в России возможно примене-
ние к педофилам, число которых растет из года в год, 
такого наказания, как химическая кастрация. В чем 
ее суть? (М. Борисова, ул. Бажова).

Суть химической кастрации в том, что в организм 
мужчины-преступника вводится модифицированная 
форма тестостерона (testosterone undecanoate), ко-
торый блокирует действия мужского гормона. Такое 
лекарство приводит к полному подавлению сексуаль-
ного влечения.

Для сильных людей
- Было бы неплохо, если ваша газета периоди-

чески публиковала легенды и сказания о древней 
Югорской земле, ибо в суровых условиях надо по-
стоянно поднимать дух людей. (Н. Мухаметшина, ул. 
Просвещения).

Одна из легенд гласит: по Библии Бог отделил во-
ду от суши на третий день. Земля была большая, ра-
боты для создателя было много и руки его дошли до 
Западно-Сибирской равнины только к вечеру. Но к 
этому времени плодородная земля уже кончилась, и 
осталось для Севера только немного песка и торфа. 
Поэтому много здесь болот, озер, больших и малых 
рек, но нет настоящей земли. И это не брак в бла-
городном деле Создателя. Намеренно задумал он 
так, чтобы в этом суровом краю должны быть силь-
ные люди. И до поры, до времени в глубине земли 
для них будут храниться огромные богатства - нефть 
и газ.

В условиях всерос-
сийской депопуляции, 
когда в подавляющем 
большинстве регио-
нов страны уже более 
десяти лет происходит 
естественная убыль 
населения, в Ханты-
Мансийском автоном-
ном округе сохраняется 
устойчивый естествен-
ный прирост. И это не 
случайно. Как не раз 
подчеркивал губерна-
тор Югры Александр 
Филипенко, главные 
демографические по-
казатели - это уровень 
рождаемости, смерт-
ности и продолжитель-
ности жизни. И на этих 
трех китах строится вся 
демографическая по-
литика региона. 

Несмотря на то, что в 
ХМАО увеличивается до-
ля жителей пенсионного 
возраста, а средний воз-
раст югорчан перешагнул 
33-летний рубеж, это нель-
зя назвать старением об-
щества в негативном смыс-
ле. Скорее, наоборот. Об-
щее «взросление» насе-
ления в первую очередь 
связано с увеличением про-
должительности жизни по-
жилых людей. Как сообщи-
ла директор департамен-
та финансов автономного 
округа Надежда Бойко, 
средняя продолжитель-
ность жизни в округе сей-
час составляет 69,4 года. 

- В 2012 году она вплот-
ную приблизится к отметке 
72 года. Это ожидаемый 
эффект от значительных 
бюджетных ассигнований 
на здравоохранение. Толь-
ко за три года общий объ-
ем выделяемых средств 
в этой сфере увеличит-
ся более чем на 700 мил-
лионов рублей и составит 
в 2012 году 13 миллиар-
дов рублей». - отметила она.

Долгая жизнь - это, без-
условно, хорошо. Еще лучше 
- когда с родными и близки-
ми людьми в собственной 
уютной квартире. К сожале-
нию, реальность такова, что 
не у всех престарелых граж-
дан в силу разных причин 
есть родственники, кото-
рые могли бы за ними уха-

Югорчане взрослеют

В Югре принята и реализуется концепция 
демографической политики автономного 
округа на период до 2015 года. Программа 
состоит из трех подпрограмм: «Повыше-
ние рождаемости и укрепление семейно-
го статуса жителей автономного окру-
га», «Содействие регулированию миграции 
в ХМАО» и «Сокращение смертности и 
рост продолжительности жизни населе-
ния автономного округа».

i

живать. Мало того, не у всех 
есть собственное жилье.

Для тех, кто сохранил 
способность к самообслу-
живанию, но не обеспечен 
жилым помещением, в Югре 
предусмотрена возмож-
ность заселения в специ-
альные заведения, предна-
значенные для постоянно-
го проживания данной ка-
тегории лиц и супружеских 
пар из их числа. По данным 
пресс-службы губернато-
ра ХМАО, в настоящее вре-
мя в округе действует во-

семь таких домов: в Бе-

В соответствии с требованиями действующего российского зако-
нодательства ООО «СТК» уведомляет о начале процесса общественных 
обсуждений материалов обоснования деятельности по обращению с 
отходами на территории муниципальных образований г.Сургут,  Сур-
гутского района.  ООО «СТК» намерено осуществлять деятельность по 
сбору и транспортировке опасных отходов I-V классов опасности, об-
разующихся в результате деятельности предприятий, расположенных 
в муниципальных образованиях г. Сургута, Сургутского района ХМАО-
Югры.

Для организации работ по обращению с отходами и получения лицен-
зии разрабатываются «Материалы обоснования намечаемой деятельно-
сти по сбору и транспортировке опасных отходов». Для организации уча-
стия общественности в принятии решений, касающихся намечаемой де-
ятельности, разработаны мероприятия, направленные на распростране-
ние информации, консультации, обсуждение намечаемой деятельности и 
учет общественного мнения.
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аУведомление ООО «СТК» Уведомление ООО «СТК» о проведении общественных обсуждений намечаемойо проведении общественных обсуждений намечаемой

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ОБРАЩЕНИЮ С ОТХОДАМИДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ОБРАЩЕНИЮ С ОТХОДАМИ
Ознакомиться с материалами,Ознакомиться с материалами, обосновывающими намечаемую дея-

тельность, предварительной оценкой воздействия на окружающую среду 
можно с 14 по 29 ноября 2009 г. с 14 по 29 ноября 2009 г. (со дня выхода + 15 дней) в приемной 
ООО «СТК» по адресу: Сургутский район, п. Белый Яр, ул. Симонова, За. 
Контактный телефон 70-55-50; факс 24-33-08.Контактный телефон 70-55-50; факс 24-33-08.

Заинтересованные граждане и общественные организации имеют 
возможность обратиться по контактному телефону с вопросами, замеча-
ниями и предложениями по существу намечаемой деятельности. Вопро-Вопро-
сы, замечания и предложения принимаются до 28 ноября 2009 г.,сы, замечания и предложения принимаются до 28 ноября 2009 г., отра-
жаются в «опасных листах» и регистрируются по установленной форме в 
приемной ООО «СТК» по вышеуказанному адресу.

Встреча руководства ООО «СТК» с общественностьюВстреча руководства ООО «СТК» с общественностью
СОСТОИТСЯ 29 ноября 2009 г. в приемной ООО «СТК»СОСТОИТСЯ 29 ноября 2009 г. в приемной ООО «СТК»

с 15.00 до 17.00 по адресу:с 15.00 до 17.00 по адресу:
Сургутский район, п. Белый Яр, ул. Симонова, За.Сургутский район, п. Белый Яр, ул. Симонова, За.

лоярском, Нижневартовске, 
Ханты-Мансийске, а так-
же Кондинском, Октябрь-
ском, Советском и Ханты-
Мансийском районах. В них 
проживают 177 югорчан по-
жилого возраста. 

- В таких комплексах соз-
даны условия для прожи-
вания, самообслуживания 
и активного образа жизни. 
Квартиры оснащены мебе-
лью, бытовой техникой и 
инвентарем. Есть в домах 

и помещения для клубной 
работы и занятий лечебной 
физкультурой, - отмечает 
первый заместитель дирек-
тора департамента труда и 
социальной защиты населе-
ния ХМАО-Югры Ирина Ува-
рова. - До 2012 года преду-
смотрено строительство еще 
четырех специальных домов 
для одиноких престарелых 
на 272 места. 

Для тех, кто утратил спо-
собность к самообслужи-
ванию, тоже предусмотре-
ны особые заведения. В на-
стоящий момент в Югре су-

ществует девять интернатов 
для пенсионеров и инвали-
дов, нуждающихся в посто-
янном уходе. В учреждениях 
проживают мужчины и жен-
щины старше 60 лет и 55 
лет соответственно, а так-
же инвалиды первой и вто-
рой групп старше 18 лет. 
Интернаты рассчитаны в об-
щей сложности на 800 мест. 
Этого недостаточно, что-
бы в полной мере удовлет-
ворить потребности насе-

ления в данном виде соци-
альных услуг. Поэтому, как 
рассказала Ирина Уварова, 
в округе в рамках реализа-
ции окружной программы 
по развитию материально-
технической базы учрежде-
ний социальной сферы на 
2006-2012 годы заплани-
ровано строительство еще 
двух домов-интернатов для 
престарелых и инвалидов 
(на 150 мест) и 3-й очереди 
психоневрологического ин-
терната (на 240 мест).

Всего государственная 
система социальных служб в 
Югре включает 66 учрежде-
ний, из которых более поло-
вины предоставляют услуги 
гражданам пожилого воз-
раста и инвалидам. Основ-
ная их цель - разными пу-
тями дать данной категории 
лиц возможность как мож-
но дольше оставаться пол-
ноценными членами обще-
ства. 

Наталья Быкова. Фото 
Леонида Березницкого
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Ведущий страницы – Александр Миронов

Похоже, что старая советская песня со словами «Мо-
лодым везде у нас дорога!» может вскоре стать новым 
молодежным хитом. 

Президент Медве-
дев подписал закон, 
согласно которому де-
путатом представи-
тельных органов му-
ниципальных обра-
зований можно стать 
уже в 18 лет, а не 21, 
как это было раньше. 
Закон был принят Го-
сударственной думой. 
По мнению взрослых 
парламентариев, он 
будет способствовать   
формированию поли-
тической активности 
молодежи и становле-
нию гражданского об-
щества. 

Молодежные политические организации и объединения 
восприняли новый закон как признание собственной зна-
чимости и взрослости. А в представительных органах муни-
ципалитетов, куда и предлагается избирать юных граждан 
в качестве депутатов, этот документ вызвал неоднозначную 
реакцию.

Шаг, на который пошло правительство, вполне понятен 
- после реформы местного самоуправления теперь в каж-
дом муниципальном образовании (будь то город, поселок 
или деревня) есть свой законодательный орган. А с кадра-
ми в стране напряженка. Приходится депутатам готовить се-
бе смену «без отрыва от производства» — от парламентской 
деятельности. 

К примеру, в Югре при окружной думе уже несколько лет 
работает молодежная палата. На правах консультативного 
и совещательного органа выступает с какими-то законода-
тельными инициативами, выдвигает свои предложения, по-
рой даже дельные, на рассмотрение старших товарищей. А 
те к юным  законотворцам относятся по-отечески — строго-
снисходительно.  Остужают излишний пыл, поправляют, на-
ставляют - одним словом, учат основам парламентариз-
ма. Причем к этой своей общественной нагрузке относят-
ся очень ответственно, по принципу «Нам небезразлично, в 
чьи руки перейдет построенное нами здание...»

Алексей Савенков, заместитель пред-
седателя Думы г. Сургута:

 - Кто,  кроме нас, может им подсказать 
как это делать? Молодежная инициатива 
есть, она хорошая, она горячая, она с хо-
рошим настроем, надо не дать ей погас-
нуть и направить в правильное русло, тог-
да что-то получится. 

Александр Сальников, 
заместитель председателя Думы ХМАО-
Югры:

 - Это тренировка, тренировка ума, тре-
нировка юридических познаний, трениров-
ка умения жить. Для молодежи, тех, кто су-
мел попасть в молодежную палату, это очень 
хорошая школа.

Однако к перспективе уже сейчас увидеть юных полити-
ков в качестве своих коллег нынешние народные избранни-
ки отнеслись скептически. Совершеннолетие — это еще не 
признак политической зрелости, поэтому становиться зако-
нодателем в этом возрасте еще рановато. 

Иначе местная дума рискует превратиться в этакий за-
гончик для молодняка, где будут воспитываться кадры для 
парламентов более высокого уровня. Для властной систе-
мы в целом это, наверное, хорошо, а вот для отдельно взя-
того муниципалитета — не очень. Все-таки решать стратеги-
ческие вопросы развития территории должны люди более 
зрелые и опытные. А молодежь пусть пока подрастет...

Людмила Осьминкина

Загончик 
для  молоднякаСобираясь писать про фермерские хозяйства, я, конечно 

же, искала самые необычные. Ферму Туккила нашла в 
рекламном проспекте Порвоо, она находится всего в де-
сяти километрах от города и лично меня привлекла тем, 
что здесь разводят лам, афганских борзых и лошадей 
финской породы. 

Хейкки Туккила – широкой души 
человек, или Жизнь напоказ

Высокий уровень жизни 
позволил развить в Финлян-
дии разнообразные перво-
классные сервисные услуги, 
а членство в Европейском 
Сообществе привело цены 
на разумный среднеевропей-
ский уровень. В Финляндии 
сложное отношение к Евро-
союзу, и тем не менее имен-
но «благодаря этому» около 
пятисот фермерских хозяйств 
однажды рискнули выставить 
свою жизнь «напоказ». Се-
годня они включены в сеть ту-
ризма страны и предлагают 
занимательный отдых на сво-
их фермах. 

Например, одна из мест-
ных ферм, «Лабби», прода-
ет «безмятежность сельской 
жизни», знакомя с производ-
ством экологически чистой 

сельскохозяйственной про-
дукции. 

На севере Финляндии, в 
Лапландии, больше всего со-
баководческих ферм, где го-
лубоглазые собаки-хаски 
«с удовольствием» таскают 
упряжки с туристами. 

Хозяйство Туккила тоже 
с удовольствием принима-
ет многочисленных «гостей». 
Правда, здесь несколько 
иные стартовые позиции.

- В 1830 году вот это ме-
сто начало жить, - рассказы-
вает молодой глава семей-
ства Хейкки Туккила… 

Далее – 4 часа непрерыв-
ной ходьбы и потока инфор-
мации. Из поколения в поко-
ление здесь успешно хозяй-
ствует род землевладельцев 
и фермеров Туккила (к сожа-
лению, мне так и не удалось 
выяснить, каким образом эту 
преемственность не прерва-
ли ни раскулачивания, ни 
экспроприации). Сам Хейкки 
начал работать здесь с 1981 
года, а в 2003 году возглавил  
хозяйство (родители, кста-
ти, живут неподалеку). У него 
есть дочка Пепина 12 лет, де-

сятилетний сын Роберт и же-
на Оути, по совместительству 
экономист и бухгалтер («Она 
сегодня на курсах»). Когда в 
2003 году сам Хейкки занял-
ся фермой, в первую очередь 
отремонтировал и отрестав-
рировал все постройки.

Еще у них примерно 50 
гектаров полей и 50 гекта-
ров леса.

Хейкки показывает нам 
домик амбарного типа, кото-
рый они сдают в аренду: «Там 
сейчас живут мужчины, я на-
деюсь, ты не будешь сейчас 
там снимать…».

Возраст амбара - пример-
но 130 лет. Это самая старая 
постройка. В летний период 
здесь с удовольствием жи-
вут отдыхающие, а в осталь-
ное время – те, кто работа-

ет в окрестностях Порвоо. В 
данный момент здесь про-
живают люди с нефтепере-
рабатывающего комбината 
НЕСТЕ. Но, вообще-то, жить 
здесь можно не только в ам-
барах.  

Мы подходим к свое-
образному домашнему му-
зею. Здесь всего очень мно-
го и все очень старое. На сте-
не – фотография 1930 года. 
Там мама и отец Хейкки на 
лыжной прогулке. Рядом – «те 
самые» лыжи. 

На берегу – спортивные 
лодки: 

- Если люди не живут 
здесь, но хотят прокатиться, 
тогда надо заплатить 5 ев-
ро – и они могут пользовать-
ся этими каноэ, если живут – 
тогда бесплатно. В год при-
мерно 2500 туристов приез-
жает сюда… 

Бизнес растет, и Хейкки 
очень доволен. Что интерес-
но лично ему? Хейкки любит 
лошадей финской породы: 
«Они лучшие в мире. Все уме-
ют». 18 лет назад он занялся 
их разведением. С гордостью 
рассказывает о своей мечте: 

разводить самых редких ло-
шадей, белых и черных. Бе-
лых лошадей этой породы в 
Финляндии «кажется, всего 
пятнадцать, одна – у меня». 
И он этим гордится. Продает 
Хейкки лошадей только в том 
случае, если сам лично убе-
дится, что у тех будет хоро-
ший, теплый, «подходящий» 
дом: «наши лошади всегда 
должны быть в стае».

Знаменитая «баня по-
черному». «Она лучшая в ми-
ре» - снова говорит Хейкки. 
Но в его голосе я слышу не за-
ученность рекламных фраз, а 
настоящую гордость работя-
ги (иногда семья Хейкки тру-
дится по 12, а сам он – по 16 
часов в день). И еще: кажет-
ся, что все, что он рассказы-
вает, проводя эту экскурсию, 
он рассказывает только для 
нас, а не повторяет это поч-
ти ежедневно для тех самых, 
двух с половиной тысяч ту-
ристов в год. И это вызыва-
ет безумную симпатию к про-
стому финскому парню. 

Итак, баня (сауна, как ее 
здесь называют).

Для того чтобы ее пригото-
вить, нужно 7 часов. Три часа 
греют, потом 4 часа этот дым 
рассеивается, и потом только 
сауной можно пользоваться.  

- Проблема с русскими ту-
ристами в том, - говорит Хейк-
ки, - что они не представляют 
себе, что такое русская сауна 
(баня по-черному),  они хо-
тят в тот же день прийти сюда 
попариться, а эту сауну надо 
начинать готовить в предыду-
щий день. 

В летний туристический 
период в 90 дней греют ее, 
наверное, 40 раз, настоль-
ко она популярна. Если смо-
треть экономическую сторо-
ну – для одного человека эта 
сауна стоит 30 евро,  но сюда 
входит обслуживание: подго-
товка сауны и традиционное 
финское угощение – колбаса 

(ее хозяева жарят в тот мо-
мент, когда греют сауну). 

В предбаннике - книга для 
гостей. Вот одна из записей, 
по-русски:

- Пусть вашу баню еще 100 
лет топят ваши дети и внуки! 

- Насколько дети готовы 
принять дело родителей? 

- Я надеюсь, что так по-
лучится, - отвечает Хейкки. - 
По крайней мере, дочка, она 
уже хорошо знает английский 
и водит гостей на экскурсию, 
все им рассказывает.

- Бывает, что люди, кото-
рые однажды сюда приехали, 
потом возвращаются не еди-
ножды?

- Да, много раз.
- Я тоже вернусь, - обещаю 

совершенно искренне. Очень 
хочется сразу притащить сю-
да всех знакомых.  

Сложить печь и починить 
трактор для Хейкки тоже не 
проблема. Он «выучил себя» 
в сельскохозяйственной ака-
демии: «один год – по уходу 
за полями, один – за сельско-
хозяйственными машинами». 
Плюс опыт родителей. Вот, 
собственно, и секрет успеха. 
Кто помогает? В горячий се-
зон принимают двух работни-
ков. В остальное время они с 
женой управляются.

 Наконец дошли до волье-
ра с ламами.

- Их корни южно-аме-
риканские, но приехали они 
сюда из Швеции. А вот эти 
маленькие, они родились в 
мае… 

В Интернете я прочитала, 
что лам Туккила разводят для 
продажи высококлассной 
шерсти, поэтому с огромным 
удовольствием услышала от 
Хейкки, что лам они держат 
для удовольствия: «чтобы ра-
довать и свой глаз, и тури-
стов. У нас сейчас шесть лам, 
но если будут хорошо раз-

множаться, то, возможно, бу-
дем продавать».

В доме также имеется 4 
афганских борзых.  

- В семье Оути афганские 
борзые были уже почти 20 
лет… 

Кстати, выведенные Тук-
кила афганские борзые и 
гончие славятся и в Финлян-

дии, и за рубежом, побежда-
ют на выставках. 

Ну вот ведь могут себе по-
зволить жить так, как хочет-
ся!     

- А как складываются от-
ношения с государством? 
Налогами не душат?

- А мы друг другу не меша-
ем. Единственное, когда на-
чали предлагать завтраки ту-
ристам, нужно было заручить-
ся разрешением на то, что 
должны готовить здесь еду, и 
все. Это была единственная 
сложность, все остальное – 
нет никаких проблем. 

Да, они платят налог за не-
движимость, за землю, здесь 
нет ничего необычного…

- Но если ламы – для души, 
кони – для души, собаки – то-
же для души... От чего тогда 
прибыль?

- Четверть идет от сель-
ского хозяйства, - отвечает 
Хейкки, - около 10 гектаров - 
зерновые. Остальное все под 
сено, его заготавливают для 
лошадей, которые здесь как 
бы в аренде находятся (лю-
ди заводят лошадей и содер-
жат здесь, потому что знают 
– Хейкки лошадь не обидит). 
Итак, еще одна четверть – от 
содержания лошадей, а по-
ловина – от туризма. 

Как кризис отразился на 
хозяйстве? Он не заметил, 
чтобы уровень их жизни стал 
хуже…

Кстати, специфика фин-
ских поместий определяется 
тем, что они не входили в со-
став близлежащих городов и 
поселков и способны полно-
стью обеспечивать себя про-
довольствием и прочими не-
обходимыми вещами. В про-
шлом они обычно являлись 
центрами культуры в сель-
ской местности. Сегодня они 

представляют собой важней-
ший элемент финской куль-
туры. 

PS: Знаете, о чем я поду-
мала, написав этот матери-
ал? Почему нашим-то так не 
везет?

Ольга Корниенко.
Фото автора

 

Теперь у нас нет права 
на ошибку

Сегодня в 20.50 сборная России играет со сборной Словении

Каждого болельщика, 
пришедшего в субботу 
в «Лужники» поддер-
жать сборную России по 
футболу в стыковом матче 
против сборной Словении, 
защитят от гриппа. 

У входа на стади-
он всем зрите-
лям будет вруче-

на защитная марлевая 
маска. Эту меру решили 
предпринять в связи с уча-
стившимися в Москве слу-
чаями заражения гриппом. 
Однако надевать маску или 
нет – дело лично каждого. 
Сургутян,  впрочем, как и 
всех россиян, каким-либо 
гриппом не напугать, осо-
бенно когда на кону стоит 
путевка на чемпионат мира 
по футболу.  Похожая ситуа-
ция была в 2003 году, ког-
да в мире свирепствовал 
птичий грипп. Особенно он 
был распространен в Туман-
ном Альбионе.  Тогда руко-
водство Уэльса в своих СМИ 
сделало заявление о том, 
что  снимает с себя всякую 
ответственность в случае за-
ражения россиян гриппом 
на стадионе в Кардифе. 

Но наивные англичане 
не понимали, что экстрим  у 
нас в крови. Такое заявле-
ние было как красная тряп-
ка для быка. Тогда больше 
половины стадиона заня-
ли россияне, которые все-
ми правдами и неправда-
ми, нарушая установленную 
квоту на приезжих болель-
щиков, пробились на ста-
дион. 

Как известно, мы тогда 
победили. Гол Василия Ев-
сеева вывел нашу сборную 
в финальную часть, и при 
этом ни один болельщик не 
заболел. 

Русские долго запрягают, 
но быстро ездят. Отбороч-
ный матч чемпионата мира  
со сборной Германии вы-
звал у болельщиков ажио-
таж. Рейтинги первого кана-
ла в тот день просто зашка-
ливали, но итог оказался 
для нашей команды доволь-
но неприятным.

Сургутские болельщики 
довольно пассивно отнес-
лись к этому матчу. По на-
шей информации, всего два 
десятка местных фанатов 
добрались до «Лужников». 
В прошлом эта цифра воз-
растала кратно. Так, чемпи-
онат Европы в Португалии 
в общей сложности посети-
ли 255 сургутских болель-
щиков. 

На чемпионате мира в 
Японии и Южной Корее по-

бывали более ста тридца-
ти жителей нашего города, 
а на самом что ни на есть 
звездном чемпионате Евро-
пы, который состоялся ми-
нувшим летом  в Германии, 
матчи посетили более трех-
сот сургутян.

Видимо, из-за слабой 
поддержки сургутян немцы 
обыграли нас в решающем 
матче и вышли в финальную 
часть чемпионата мира, ко-
торая будущим летом прой-
дет в ЮАР. 

Дабы исправить эту ошиб-
ку, Ханты-Мансийское реги-
ональное отделение ВОБ 
(Всероссийское объедине-
ние болельщиков) под руко-
водством Анвара Шарипова 
обратилось ко всем югор-
ским болельщикам с при-
зывом поддержать сборную 
России в матче против ко-
манды Словении. 

Все  вопросы по билетам 
на матч можно было задать 
представителями Всерос-
сийского объединения бо-
лельщиков в Югре, отпра-
вив письмо на электронный 
ящик rb-surgut@mail.ru  

Разумеется, мы тоже 
не преминули  за-
дать интересующие 

практически всех любите-
лей футбола вопросы. Каса-
лись они билетов на матч и 
авиаперелет.

Вплоть до вчерашнего 
дня эта организация при-
нимала заявки. И надо при-
знать, желающих оказалось 
немало. Цена билета на 
матч для наших болельщи-
ков  колебалась от 500 до 
1000 рублей в зависимости 
от сектора.

К сожалению,  мы не 
смогли выяснить у местного 
руководства ВОБ, набрали 
ли они достаточное количе-
ство поклонников футбола, 
чтобы заказать чартерный 
рейс. Но, по нашей инфор-
мации, желающих своими 

глазами посмотреть матч в 
Лужниках за два дня до мат-
ча было более ста человек 
со всей Югры. 

В любом случае рейс Сур-
гут – Москва – Сургут нашим 
фанатам обойдется прибли-
зительно в шесть тысяч ру-
блей. Что совсем не доро-
го для большинства жите-
лей нашего округа. А если  
учесть тот факт, что это по-
следний домашний матч с 
участием сборной России 
перед чемпионатом мира, 
то значимость этого собы-
тия увеличивается в разы. 

Теперь давайте погово-
рим о предстоящем матче. 
Безусловно, прогнозы, тем 
более в футболе, - это дело 
неблагодарное. Но все же 
попробуем выяснить, какие 
плюсы и минусы у сборной 
России.         

Во-первых, в «Луж-
никах» ожидается 
аншлаг, поскольку 

на чаше весов – участие в 
чемпионате мира. Это, раз-
умеется, большой плюс. 

Во-вторых, у руля сбор-
ной России находится очень 
везучий Гус Хиддинк.  Не се-
крет, что  во многом  исход  
первого матча со Словени-
ей зависит от его усилий. Ну 
не зря же он влюбил в себя 
миллионы россиян и внушил 
уважение всем без исклю-
чения футболистам нацио-
нальной команды?! И это 
тоже огромный плюс. 

В-третьих, сборная Рос-
сии сейчас на подъеме, по-
скольку национальный чем-
пионат совсем скоро закан-
чивается, в то время как 
словенский, да и другие ев-
ропейские, где выступают 
футболисты сборной Слове-
нии, только набирают обо-
роты.    

И наконец, в-четвертых, 
сборная России сейчас  об-
гоняет сборную Словении 
не только в рейтинге, но и в 
мастерстве практически на 
всех линиях поля.   

Теперь давайте посчита-
ем плюсы наших соперни-
ков. 

Во-первых, им нечего те-
рять, поскольку фаворитом 
в этой паре считается Рос-
сии. Поэтому именно рос-
сияне не имеют права на 
ошибку, а вот словенцев за 
это никто не осудит. А зна-
чит, в моральном плане они 
имеют преимущество. 

Во-вторых,  у российской 
команды под вопросом уча-
стие в московском матче 
Семака, Колодина и Жир-
кова, которые не успели до 
конца восстановиться и на-
брать оптимальную форму 
после травм. А ведь именно 
они были одними из глав-
ных героев прошлогоднего 
чемпионата Европы.   

И, в-третьих,  воз-
можная недооцен-
ка нашего сопер-

ника, что иногда характерно 
для российских футболистов, 
полностью не исключена. А 
ведь стоит напомнить, что 
сборная России еще никог-
да не выигрывала у словен-
цев в официальных матчах. 
Так, в двух важнейших пое-
динках отборочного цикла 
к ЧМ-2002 Россия не смог-
ла ни разу одолеть неуступ-
чивых противников (1:1 в 
Москве и 1:2 в Марибо-
ре). Единственный успех во 
встрече со Словенией да-
тирован 1996 г., когда рос-
сийская команда обыгра-
ла словенцев в рамках ком-
мерческого турнира в Маль-
те со счетом 3:1. 

В нынешнем отборочном 
цикле наш будущий против-
ник также зарекомендовал 
себя с самой лучшей сто-
роны, заняв второе место 
в группе с Чехией, Слова-
кией, Польшей, Северной 
Ирландией и Сан-Марино. 
Словенцы не потерпели ни 
одного поражения в родных 
стенах и закончили отбо-
рочный турнир с разницей 
забитых и пропущенных мя-
чей 18-4.Редакция «СТ» и Ольга Корниенко благодарят за поддержку ОАО АКБ «АККОБАНК».
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Ведущий страницы – Александр Миронов

Похоже, что старая советская песня со словами «Мо-
лодым везде у нас дорога!» может вскоре стать новым 
молодежным хитом. 

Президент Медве-
дев подписал закон, 
согласно которому де-
путатом представи-
тельных органов му-
ниципальных обра-
зований можно стать 
уже в 18 лет, а не 21, 
как это было раньше. 
Закон был принят Го-
сударственной думой. 
По мнению взрослых 
парламентариев, он 
будет способствовать   
формированию поли-
тической активности 
молодежи и становле-
нию гражданского об-
щества. 

Молодежные политические организации и объединения 
восприняли новый закон как признание собственной зна-
чимости и взрослости. А в представительных органах муни-
ципалитетов, куда и предлагается избирать юных граждан 
в качестве депутатов, этот документ вызвал неоднозначную 
реакцию.

Шаг, на который пошло правительство, вполне понятен 
- после реформы местного самоуправления теперь в каж-
дом муниципальном образовании (будь то город, поселок 
или деревня) есть свой законодательный орган. А с кадра-
ми в стране напряженка. Приходится депутатам готовить се-
бе смену «без отрыва от производства» — от парламентской 
деятельности. 

К примеру, в Югре при окружной думе уже несколько лет 
работает молодежная палата. На правах консультативного 
и совещательного органа выступает с какими-то законода-
тельными инициативами, выдвигает свои предложения, по-
рой даже дельные, на рассмотрение старших товарищей. А 
те к юным  законотворцам относятся по-отечески — строго-
снисходительно.  Остужают излишний пыл, поправляют, на-
ставляют - одним словом, учат основам парламентариз-
ма. Причем к этой своей общественной нагрузке относят-
ся очень ответственно, по принципу «Нам небезразлично, в 
чьи руки перейдет построенное нами здание...»

Алексей Савенков, заместитель пред-
седателя Думы г. Сургута:

 - Кто,  кроме нас, может им подсказать 
как это делать? Молодежная инициатива 
есть, она хорошая, она горячая, она с хо-
рошим настроем, надо не дать ей погас-
нуть и направить в правильное русло, тог-
да что-то получится. 

Александр Сальников, 
заместитель председателя Думы ХМАО-
Югры:

 - Это тренировка, тренировка ума, тре-
нировка юридических познаний, трениров-
ка умения жить. Для молодежи, тех, кто су-
мел попасть в молодежную палату, это очень 
хорошая школа.

Однако к перспективе уже сейчас увидеть юных полити-
ков в качестве своих коллег нынешние народные избранни-
ки отнеслись скептически. Совершеннолетие — это еще не 
признак политической зрелости, поэтому становиться зако-
нодателем в этом возрасте еще рановато. 

Иначе местная дума рискует превратиться в этакий за-
гончик для молодняка, где будут воспитываться кадры для 
парламентов более высокого уровня. Для властной систе-
мы в целом это, наверное, хорошо, а вот для отдельно взя-
того муниципалитета — не очень. Все-таки решать стратеги-
ческие вопросы развития территории должны люди более 
зрелые и опытные. А молодежь пусть пока подрастет...

Людмила Осьминкина

Загончик 
для  молоднякаСобираясь писать про фермерские хозяйства, я, конечно 

же, искала самые необычные. Ферму Туккила нашла в 
рекламном проспекте Порвоо, она находится всего в де-
сяти километрах от города и лично меня привлекла тем, 
что здесь разводят лам, афганских борзых и лошадей 
финской породы. 

Хейкки Туккила – широкой души 
человек, или Жизнь напоказ

Высокий уровень жизни 
позволил развить в Финлян-
дии разнообразные перво-
классные сервисные услуги, 
а членство в Европейском 
Сообществе привело цены 
на разумный среднеевропей-
ский уровень. В Финляндии 
сложное отношение к Евро-
союзу, и тем не менее имен-
но «благодаря этому» около 
пятисот фермерских хозяйств 
однажды рискнули выставить 
свою жизнь «напоказ». Се-
годня они включены в сеть ту-
ризма страны и предлагают 
занимательный отдых на сво-
их фермах. 

Например, одна из мест-
ных ферм, «Лабби», прода-
ет «безмятежность сельской 
жизни», знакомя с производ-
ством экологически чистой 

сельскохозяйственной про-
дукции. 

На севере Финляндии, в 
Лапландии, больше всего со-
баководческих ферм, где го-
лубоглазые собаки-хаски 
«с удовольствием» таскают 
упряжки с туристами. 

Хозяйство Туккила тоже 
с удовольствием принима-
ет многочисленных «гостей». 
Правда, здесь несколько 
иные стартовые позиции.

- В 1830 году вот это ме-
сто начало жить, - рассказы-
вает молодой глава семей-
ства Хейкки Туккила… 

Далее – 4 часа непрерыв-
ной ходьбы и потока инфор-
мации. Из поколения в поко-
ление здесь успешно хозяй-
ствует род землевладельцев 
и фермеров Туккила (к сожа-
лению, мне так и не удалось 
выяснить, каким образом эту 
преемственность не прерва-
ли ни раскулачивания, ни 
экспроприации). Сам Хейкки 
начал работать здесь с 1981 
года, а в 2003 году возглавил  
хозяйство (родители, кста-
ти, живут неподалеку). У него 
есть дочка Пепина 12 лет, де-

сятилетний сын Роберт и же-
на Оути, по совместительству 
экономист и бухгалтер («Она 
сегодня на курсах»). Когда в 
2003 году сам Хейкки занял-
ся фермой, в первую очередь 
отремонтировал и отрестав-
рировал все постройки.

Еще у них примерно 50 
гектаров полей и 50 гекта-
ров леса.

Хейкки показывает нам 
домик амбарного типа, кото-
рый они сдают в аренду: «Там 
сейчас живут мужчины, я на-
деюсь, ты не будешь сейчас 
там снимать…».

Возраст амбара - пример-
но 130 лет. Это самая старая 
постройка. В летний период 
здесь с удовольствием жи-
вут отдыхающие, а в осталь-
ное время – те, кто работа-

ет в окрестностях Порвоо. В 
данный момент здесь про-
живают люди с нефтепере-
рабатывающего комбината 
НЕСТЕ. Но, вообще-то, жить 
здесь можно не только в ам-
барах.  

Мы подходим к свое-
образному домашнему му-
зею. Здесь всего очень мно-
го и все очень старое. На сте-
не – фотография 1930 года. 
Там мама и отец Хейкки на 
лыжной прогулке. Рядом – «те 
самые» лыжи. 

На берегу – спортивные 
лодки: 

- Если люди не живут 
здесь, но хотят прокатиться, 
тогда надо заплатить 5 ев-
ро – и они могут пользовать-
ся этими каноэ, если живут – 
тогда бесплатно. В год при-
мерно 2500 туристов приез-
жает сюда… 

Бизнес растет, и Хейкки 
очень доволен. Что интерес-
но лично ему? Хейкки любит 
лошадей финской породы: 
«Они лучшие в мире. Все уме-
ют». 18 лет назад он занялся 
их разведением. С гордостью 
рассказывает о своей мечте: 

разводить самых редких ло-
шадей, белых и черных. Бе-
лых лошадей этой породы в 
Финляндии «кажется, всего 
пятнадцать, одна – у меня». 
И он этим гордится. Продает 
Хейкки лошадей только в том 
случае, если сам лично убе-
дится, что у тех будет хоро-
ший, теплый, «подходящий» 
дом: «наши лошади всегда 
должны быть в стае».

Знаменитая «баня по-
черному». «Она лучшая в ми-
ре» - снова говорит Хейкки. 
Но в его голосе я слышу не за-
ученность рекламных фраз, а 
настоящую гордость работя-
ги (иногда семья Хейкки тру-
дится по 12, а сам он – по 16 
часов в день). И еще: кажет-
ся, что все, что он рассказы-
вает, проводя эту экскурсию, 
он рассказывает только для 
нас, а не повторяет это поч-
ти ежедневно для тех самых, 
двух с половиной тысяч ту-
ристов в год. И это вызыва-
ет безумную симпатию к про-
стому финскому парню. 

Итак, баня (сауна, как ее 
здесь называют).

Для того чтобы ее пригото-
вить, нужно 7 часов. Три часа 
греют, потом 4 часа этот дым 
рассеивается, и потом только 
сауной можно пользоваться.  

- Проблема с русскими ту-
ристами в том, - говорит Хейк-
ки, - что они не представляют 
себе, что такое русская сауна 
(баня по-черному),  они хо-
тят в тот же день прийти сюда 
попариться, а эту сауну надо 
начинать готовить в предыду-
щий день. 

В летний туристический 
период в 90 дней греют ее, 
наверное, 40 раз, настоль-
ко она популярна. Если смо-
треть экономическую сторо-
ну – для одного человека эта 
сауна стоит 30 евро,  но сюда 
входит обслуживание: подго-
товка сауны и традиционное 
финское угощение – колбаса 

(ее хозяева жарят в тот мо-
мент, когда греют сауну). 

В предбаннике - книга для 
гостей. Вот одна из записей, 
по-русски:

- Пусть вашу баню еще 100 
лет топят ваши дети и внуки! 

- Насколько дети готовы 
принять дело родителей? 

- Я надеюсь, что так по-
лучится, - отвечает Хейкки. - 
По крайней мере, дочка, она 
уже хорошо знает английский 
и водит гостей на экскурсию, 
все им рассказывает.

- Бывает, что люди, кото-
рые однажды сюда приехали, 
потом возвращаются не еди-
ножды?

- Да, много раз.
- Я тоже вернусь, - обещаю 

совершенно искренне. Очень 
хочется сразу притащить сю-
да всех знакомых.  

Сложить печь и починить 
трактор для Хейкки тоже не 
проблема. Он «выучил себя» 
в сельскохозяйственной ака-
демии: «один год – по уходу 
за полями, один – за сельско-
хозяйственными машинами». 
Плюс опыт родителей. Вот, 
собственно, и секрет успеха. 
Кто помогает? В горячий се-
зон принимают двух работни-
ков. В остальное время они с 
женой управляются.

 Наконец дошли до волье-
ра с ламами.

- Их корни южно-аме-
риканские, но приехали они 
сюда из Швеции. А вот эти 
маленькие, они родились в 
мае… 

В Интернете я прочитала, 
что лам Туккила разводят для 
продажи высококлассной 
шерсти, поэтому с огромным 
удовольствием услышала от 
Хейкки, что лам они держат 
для удовольствия: «чтобы ра-
довать и свой глаз, и тури-
стов. У нас сейчас шесть лам, 
но если будут хорошо раз-

множаться, то, возможно, бу-
дем продавать».

В доме также имеется 4 
афганских борзых.  

- В семье Оути афганские 
борзые были уже почти 20 
лет… 

Кстати, выведенные Тук-
кила афганские борзые и 
гончие славятся и в Финлян-

дии, и за рубежом, побежда-
ют на выставках. 

Ну вот ведь могут себе по-
зволить жить так, как хочет-
ся!     

- А как складываются от-
ношения с государством? 
Налогами не душат?

- А мы друг другу не меша-
ем. Единственное, когда на-
чали предлагать завтраки ту-
ристам, нужно было заручить-
ся разрешением на то, что 
должны готовить здесь еду, и 
все. Это была единственная 
сложность, все остальное – 
нет никаких проблем. 

Да, они платят налог за не-
движимость, за землю, здесь 
нет ничего необычного…

- Но если ламы – для души, 
кони – для души, собаки – то-
же для души... От чего тогда 
прибыль?

- Четверть идет от сель-
ского хозяйства, - отвечает 
Хейкки, - около 10 гектаров - 
зерновые. Остальное все под 
сено, его заготавливают для 
лошадей, которые здесь как 
бы в аренде находятся (лю-
ди заводят лошадей и содер-
жат здесь, потому что знают 
– Хейкки лошадь не обидит). 
Итак, еще одна четверть – от 
содержания лошадей, а по-
ловина – от туризма. 

Как кризис отразился на 
хозяйстве? Он не заметил, 
чтобы уровень их жизни стал 
хуже…

Кстати, специфика фин-
ских поместий определяется 
тем, что они не входили в со-
став близлежащих городов и 
поселков и способны полно-
стью обеспечивать себя про-
довольствием и прочими не-
обходимыми вещами. В про-
шлом они обычно являлись 
центрами культуры в сель-
ской местности. Сегодня они 

представляют собой важней-
ший элемент финской куль-
туры. 

PS: Знаете, о чем я поду-
мала, написав этот матери-
ал? Почему нашим-то так не 
везет?

Ольга Корниенко.
Фото автора

 

Теперь у нас нет права 
на ошибку

Сегодня в 20.50 сборная России играет со сборной Словении

Каждого болельщика, 
пришедшего в субботу 
в «Лужники» поддер-
жать сборную России по 
футболу в стыковом матче 
против сборной Словении, 
защитят от гриппа. 

У входа на стади-
он всем зрите-
лям будет вруче-

на защитная марлевая 
маска. Эту меру решили 
предпринять в связи с уча-
стившимися в Москве слу-
чаями заражения гриппом. 
Однако надевать маску или 
нет – дело лично каждого. 
Сургутян,  впрочем, как и 
всех россиян, каким-либо 
гриппом не напугать, осо-
бенно когда на кону стоит 
путевка на чемпионат мира 
по футболу.  Похожая ситуа-
ция была в 2003 году, ког-
да в мире свирепствовал 
птичий грипп. Особенно он 
был распространен в Туман-
ном Альбионе.  Тогда руко-
водство Уэльса в своих СМИ 
сделало заявление о том, 
что  снимает с себя всякую 
ответственность в случае за-
ражения россиян гриппом 
на стадионе в Кардифе. 

Но наивные англичане 
не понимали, что экстрим  у 
нас в крови. Такое заявле-
ние было как красная тряп-
ка для быка. Тогда больше 
половины стадиона заня-
ли россияне, которые все-
ми правдами и неправда-
ми, нарушая установленную 
квоту на приезжих болель-
щиков, пробились на ста-
дион. 

Как известно, мы тогда 
победили. Гол Василия Ев-
сеева вывел нашу сборную 
в финальную часть, и при 
этом ни один болельщик не 
заболел. 

Русские долго запрягают, 
но быстро ездят. Отбороч-
ный матч чемпионата мира  
со сборной Германии вы-
звал у болельщиков ажио-
таж. Рейтинги первого кана-
ла в тот день просто зашка-
ливали, но итог оказался 
для нашей команды доволь-
но неприятным.

Сургутские болельщики 
довольно пассивно отнес-
лись к этому матчу. По на-
шей информации, всего два 
десятка местных фанатов 
добрались до «Лужников». 
В прошлом эта цифра воз-
растала кратно. Так, чемпи-
онат Европы в Португалии 
в общей сложности посети-
ли 255 сургутских болель-
щиков. 

На чемпионате мира в 
Японии и Южной Корее по-

бывали более ста тридца-
ти жителей нашего города, 
а на самом что ни на есть 
звездном чемпионате Евро-
пы, который состоялся ми-
нувшим летом  в Германии, 
матчи посетили более трех-
сот сургутян.

Видимо, из-за слабой 
поддержки сургутян немцы 
обыграли нас в решающем 
матче и вышли в финальную 
часть чемпионата мира, ко-
торая будущим летом прой-
дет в ЮАР. 

Дабы исправить эту ошиб-
ку, Ханты-Мансийское реги-
ональное отделение ВОБ 
(Всероссийское объедине-
ние болельщиков) под руко-
водством Анвара Шарипова 
обратилось ко всем югор-
ским болельщикам с при-
зывом поддержать сборную 
России в матче против ко-
манды Словении. 

Все  вопросы по билетам 
на матч можно было задать 
представителями Всерос-
сийского объединения бо-
лельщиков в Югре, отпра-
вив письмо на электронный 
ящик rb-surgut@mail.ru  

Разумеется, мы тоже 
не преминули  за-
дать интересующие 

практически всех любите-
лей футбола вопросы. Каса-
лись они билетов на матч и 
авиаперелет.

Вплоть до вчерашнего 
дня эта организация при-
нимала заявки. И надо при-
знать, желающих оказалось 
немало. Цена билета на 
матч для наших болельщи-
ков  колебалась от 500 до 
1000 рублей в зависимости 
от сектора.

К сожалению,  мы не 
смогли выяснить у местного 
руководства ВОБ, набрали 
ли они достаточное количе-
ство поклонников футбола, 
чтобы заказать чартерный 
рейс. Но, по нашей инфор-
мации, желающих своими 

глазами посмотреть матч в 
Лужниках за два дня до мат-
ча было более ста человек 
со всей Югры. 

В любом случае рейс Сур-
гут – Москва – Сургут нашим 
фанатам обойдется прибли-
зительно в шесть тысяч ру-
блей. Что совсем не доро-
го для большинства жите-
лей нашего округа. А если  
учесть тот факт, что это по-
следний домашний матч с 
участием сборной России 
перед чемпионатом мира, 
то значимость этого собы-
тия увеличивается в разы. 

Теперь давайте погово-
рим о предстоящем матче. 
Безусловно, прогнозы, тем 
более в футболе, - это дело 
неблагодарное. Но все же 
попробуем выяснить, какие 
плюсы и минусы у сборной 
России.         

Во-первых, в «Луж-
никах» ожидается 
аншлаг, поскольку 

на чаше весов – участие в 
чемпионате мира. Это, раз-
умеется, большой плюс. 

Во-вторых, у руля сбор-
ной России находится очень 
везучий Гус Хиддинк.  Не се-
крет, что  во многом  исход  
первого матча со Словени-
ей зависит от его усилий. Ну 
не зря же он влюбил в себя 
миллионы россиян и внушил 
уважение всем без исклю-
чения футболистам нацио-
нальной команды?! И это 
тоже огромный плюс. 

В-третьих, сборная Рос-
сии сейчас на подъеме, по-
скольку национальный чем-
пионат совсем скоро закан-
чивается, в то время как 
словенский, да и другие ев-
ропейские, где выступают 
футболисты сборной Слове-
нии, только набирают обо-
роты.    

И наконец, в-четвертых, 
сборная России сейчас  об-
гоняет сборную Словении 
не только в рейтинге, но и в 
мастерстве практически на 
всех линиях поля.   

Теперь давайте посчита-
ем плюсы наших соперни-
ков. 

Во-первых, им нечего те-
рять, поскольку фаворитом 
в этой паре считается Рос-
сии. Поэтому именно рос-
сияне не имеют права на 
ошибку, а вот словенцев за 
это никто не осудит. А зна-
чит, в моральном плане они 
имеют преимущество. 

Во-вторых,  у российской 
команды под вопросом уча-
стие в московском матче 
Семака, Колодина и Жир-
кова, которые не успели до 
конца восстановиться и на-
брать оптимальную форму 
после травм. А ведь именно 
они были одними из глав-
ных героев прошлогоднего 
чемпионата Европы.   

И, в-третьих,  воз-
можная недооцен-
ка нашего сопер-

ника, что иногда характерно 
для российских футболистов, 
полностью не исключена. А 
ведь стоит напомнить, что 
сборная России еще никог-
да не выигрывала у словен-
цев в официальных матчах. 
Так, в двух важнейших пое-
динках отборочного цикла 
к ЧМ-2002 Россия не смог-
ла ни разу одолеть неуступ-
чивых противников (1:1 в 
Москве и 1:2 в Марибо-
ре). Единственный успех во 
встрече со Словенией да-
тирован 1996 г., когда рос-
сийская команда обыгра-
ла словенцев в рамках ком-
мерческого турнира в Маль-
те со счетом 3:1. 

В нынешнем отборочном 
цикле наш будущий против-
ник также зарекомендовал 
себя с самой лучшей сто-
роны, заняв второе место 
в группе с Чехией, Слова-
кией, Польшей, Северной 
Ирландией и Сан-Марино. 
Словенцы не потерпели ни 
одного поражения в родных 
стенах и закончили отбо-
рочный турнир с разницей 
забитых и пропущенных мя-
чей 18-4.Редакция «СТ» и Ольга Корниенко благодарят за поддержку ОАО АКБ «АККОБАНК».
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Восьмая специализи-
рованная выставка «Ар-
хитектура и градострои-
тельство» прошла в 
городе на этой неделе - 
с 11 по 13 ноября. Пусть 
размах был не тот, что 
год назад, но зато вы-
ставка этого года прин-
ципиально отличалась 
от всех предыдущих 
двумя позитивными 
моментами: во-первых, 
проекты участников с 
учетом кризиса стали 
более экономичными;   
во-вторых, организато-
ры мероприятия впер-
вые дали возможность 
специалистам услышать 
мнения юных сургутян 
по поводу того, каким 
именно они желают 
видеть архитектурный 
облик своего города в 
будущем.

Город будущего - 
глазами детей

- Каждая эпоха, каждое 
поколение делает шаг впе-
ред в области строительства. 
То, что строили вчера, кажет-
ся смешным и неуместным 
сегодня. И то, что строим се-
годня, что нам самим кажет-
ся современным и эффек-
тивным, - не факт, что будет 
так же восприниматься на-
шими потомками, - высказал 
диалектическую мысль гла-
ва Сургута Александр Сидо-
ров, открывая выставку. 

Отсюда, по его мнению, 
следует, что строитель – это 
профессия творческая, где 
очень важно иметь способ-
ность хотя бы чуть-чуть за-
глянуть в будущее. Такой 
способностью часто наделе-
но юное поколение – имен-
но ему следует предоставить 
слово, формируя облик на-
шего и любого другого горо-
да. Да и потом ведь мы стро-
им города, в которых жить 
нашим детям.

Именно поэтому было ре-
шено в рамках нынешней, 
восьмой по счету ежегодной 

Сургут будет застраиваться 
творчески, но экономно 

В городе прошла VIII специализированная выставка «Архитектура и градостроительство»

Алексей Усов, директор департамента ар-
хитектуры и градостроительства админи-
страции города:
- Практически все, что представлено на вы-
ставке, – это реальные, осуществимые про-
екты, частично уже реализованные. То есть 
выставка вполне, скажем так, земная, и 
многое из того, что здесь впервые презенту-
ется в качестве новой идеи, позже воплоща-
ется в строительстве, в том числе и в на-
шем городе.

У  стендов экспозиции детских рисунков  «Я расту в Сургуте».

Вьездной стелы Сургут пока 
так и не имеет.

Заслуженным вниманием на выставке пользовалась 
продукция  группы  «Полипластик» - трубы из полимеров 

самого широкого назначения и размеров.

Возможности станков для художественной ковки  
ООО «Ажурсталь»  можно было оценить тут же.

выставки «Архитектура и гра-
достроительство» организо-
вать экспозицию из детских 
рисунков на тему «Я расту в 
Сургуте», где маленькие ав-
торы, воспитанники детских 
садов, представили свое ар-
хитектурное видение.

Сургут глазами детей ока-
зался весьма разноплано-
вым. Кто-то изобразил уже 
существующие в городе зда-
ния, как бы говоря о том, что 
лучше и не придумать. Кто-то 
предлагал нечто новое – на-
пример, собственный город-
ской зоопарк, новый мост 
через Сайму или жилые до-
ма в стиле Петербурга XIX ве-
ка. А кто-то указал на огре-
хи городской планировки, 
нарисовав дорожные проб-
ки и дым от огромных труб 
(судя по всему, ГРЭСовских), 

расползающийся по городу.
Выяснилось, что выстав-

ка рисунков подготовлена 
местным отделением партии 
«Единая Россия». 

- Я надеюсь, что каждый 
из участников выставки во-
одушевится, увидев эти ри-
сунки, ну и кто-то, возможно, 
возьмет на вооружение мыс-
ли, краски и мечты наших де-
тей, - сказал заместитель се-
кретаря городского политсо-
вета партии Сергей Рябов. 

Молодым везде 
у нас дорога

Кто самым первым вос-
принял мечты и чаяния детей 
по поводу будущего облика 
Сургута  – так это молодые ар-
хитекторы из художественно-
промышленного училища, 
которые представили в сво-
их проектах поистине не-
удержимый полет строи-
тельной фантазии. Если бы 
все это удалось воплотить в 
жизнь, можно смело утверж-
дать, что Сургут стал бы, дей-
ствительно, городом будуще-
го из фантастических филь-
мов про высокоразвитые ци-
вилизации.

Впрочем, некоторые из 
проектов, судя по их внешне-
му виду, вполне выполнимы 
в плане финансовых затрат. 
Например, проект обустрой-
ства пешеходной зоны между 
СК «Энергетик» и городской 
администрацией (автор Вик-

тория Ковалева) или здание 
выставочного павильона 
«Центр культурных встреч» 
- этакая стеклянная улитка 
над водой у берега Оби (ав-
тор Ольга Солдатова).

Есть и уж совсем мало-
затратные решения. Так, на-
пример, Дмитрий Рыльский 
предлагает расставить по го-
роду стилизованные дере-
вянные скамейки в виде бе-
гущего черного лиса – гер-
бового животного города, 
у которого можно посидеть 
на спине и на хвосте. Кста-
ти, неплохой вариант в честь 
415-летия Сургута. А Е. За-
бродина предлагает решить, 
наконец, проблему бродячих 
четвероногих, выстроив в го-
роде большой, просторный и 
красивый приют для живот-
ных.

- Студенты представили 
работы очень высокого уров-
ня, и это нас радует. Есть по-
лет фантазии, и это пра-
вильно, так и должно быть, 
- поделился с нами своими 
впечатлениями директор го-
родского департамента ар-
хитектуры и градостроитель-
ства Алексей Усов.

Кризис научит 
строить экономно 

- Мне хотелось бы наде-
яться, что нынешние не са-
мые легкие экономические 
времена приведут к обо-
стрению мыслительной де-

ятельности, к поискам но-
вых, более эффективных и 
более экономичных реше-
ний, заставят действовать 
быстрее и решительнее, 
чтобы мы сумели извлечь 
для себя пользу из кризи-
са, - сказал глава города, 
перед тем как пройтись по 
экспозиционным рядам. 

И, судя по всему, в своих 
надеждах Александр Сидо-
ров не обманулся: действи-
тельно, многие из участни-
ков представили на выстав-
ке специфические посткри-
зисные решения – как в 
изготовлении строймате-
риалов, так и в технологи-
ях строительства и проекти-
ровке сооружений.

Так, например, тюмен-
ская компания «Партнер-
инвест» предложила воз-
родить концепцию эконо-
мичного, малогабаритно-
го жилья времен Никиты 
Хрущева. Конечно, это уже 
не привычные серые пяти-
этажки, а красочные сим-
патичные двух-, четырехэ-
тажные домики, строить ко-
торые будут по современ-
ным технологиям.

- Квартиры по квадрату-
ре минимизированные: 36 

кв. метров - однокомнат-
ные, 55 кв.м – двухкомнат-
ные, 75 кв. м – трехкомнат-
ные, - говорит представи-
тель компании. 

По его словам, концеп-
ция родилась из реально-
го спроса – люди просят 
строить дешевое жилье, а 
квадратуру хотят даже еще 
меньше: однокомнатные 
- 28 кв. метров, двухком-
натные – 50, а трехкомнат-
ные – 65. 

- Нет у народа денег, - объ-
ясняет участник выставки.

В разработке компании 
есть и другие компромисс-
ные варианты - проекты так 
называемых «полуторок» - 
это квартира 44-45  кв. ме-

тров, где кухня совмеще-
на с гостиной и спальней. 
Стоимость таких эконом-
квартир соответствующая. 
Так, на территории Тюмени 
один квадратный метр бу-
дет стоить 16 тысяч рублей 
без инженерных сетей, с се-
тями – до 20 тысяч рублей.

Югорская строительная 
компания ЗАО «Строймон-
таж» предлагает техноло-
гию монтажа жилых мало-
этажных домов из эколо-
гически чистой древесины. 
Автор идеи немец Ханс Хун-
дэггер изобрел прочную и 
дешевую в изготовлении 
многослойную древесную 
панель, в изготовлении ко-
торой совершенно не ис-
пользуется клей и другие 
токсичные вещества. Па-
нель состоит из сухих со-
сновых досок, которые на-
кладываются перекрестно 
и соединяются штифтами 
из экологически безопас-
ного алюминия. В панели 
заранее прорезаются окна, 
дверные проемы и соеди-
нительные пазы - так что на 
строительной площадке та-
кой дом остается только со-
брать, как конструктор.

Технология позволяет 

развернуть в Югре массо-
вое строительство дешево-
го деревянного жилья, это 
будут своего рода аналоги 
коттеджам и баракам со-
ветского времени. Но, как 
утверждают проектировщи-
ки, такие дома будут более 
долговечными.

Получается, что все воз-
вращается на круги своя, 
но в новом, более совре-
менном качестве. Проект-
ные предложения участ-
ников нынешней выставки 
дают надежду, что жилье в 
будущем станет более до-
ступным, чем сегодня.

Дмитрий Карелин. 
Фото

 Леонида Березницкого
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ЗДОРОВЬЕ  
ЗА ДВА МЕСЯЦА 

Медицина оздоровительная и профилактическая
Как жить с аллергией и бронхиальной астмой?

На основании постановления Главы города от 09.11.2009 г. № 77 «О на-
значении публичных слушаний» публичные слушания назначены на 30 ноября 
2009 года по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка,  расположенного в микрорайоне 12 (Ж.3.-
12), по улице Бахилова, дом 2, для размещения объекта строительства входной 
группы и реконструкции - магазина «Продукты» по заявлению ООО «Парис».

Место проведения – конференц-зал, расположенный на первом этаже адми-
нистративного здания по улице Восход, 4; время начала публичных слушаний – 
10.00.

Приглашаем жителей принять участие в обсуждении данного вопроса.
Заявки на участие в публичных слушаниях принимаются в срок до 24 ноября 

2009 года включительно по адресу: улица Восход, 4, кабинет 411, с 09.00 до 
17.00, телефон 528255. 

А.Ю. Сурлевич, 
заместитель главы Администрации города, 

директор департамента архитектуры и градостроительства
, 

председатель комиссии

На основании постановления Главы города от 09.11.2009 г. № 80 «О на-
значении публичных слушаний» публичные слушания назначены  на 30 ноя-
бря 2009 года по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный 
вид использования земельного участка, расположенного в микрорайоне Черный 
Мыс (Ж.2.-12), по улице Разведчиков, 22/1, для размещения объекта - магазин, 
по заявлению Ворошилова Е.Ю. и Ворошиловой Е.И.

Место проведения – конференц-зал, расположенный на первом этаже адми-
нистративного здания по улице Восход, 4; время начала публичных слушаний – 
10.00.

Приглашаем жителей принять участие в обсуждении данного вопроса.
Заявки на участие в публичных слушаниях принимаются в срок до 24 ноября 

2009 года включительно по адресу: улица Восход, 4, кабинет 411, с 09.00 до 
17.00, телефон 528255.

А.Ю. Сурлевич, 
заместитель главы Администрации города, 

директор департамента архитектуры и градостроительства, 
председатель комиссии

На основании постановления Главы города от 09.11.2009 г. № 79 «О на-
значении публичных слушаний» публичные слушания назначены  на 30 ноября 
2009 года по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка, расположенного в микрорайоне 20А (ОД.2.-
17) по улице 30 лет Победы, для строительства  14-этажного  жилого дома КПД 
со встроенными помещениями общественного назначения в границах ранее пре-
доставленного земельного участка - по заявлению ООО «Сибпромстрой». 

Место проведения – конференц-зал, расположенный на первом этаже адми-
нистративного здания по улице Восход, 4; время начала публичных слушаний – 
10.00.

Приглашаем жителей принять участие в обсуждении данного вопроса.
Заявки на участие в публичных слушаниях принимаются в срок до 24 ноября 

2009 года включительно, по адресу: улица Восход, 4, кабинет 411, с 09.00 до 
17.00, телефон 528255. 

А.Ю. Сурлевич, 
заместитель главы Администрации города, 

директор департамента архитектуры и градостроительства, 
председатель комиссии

На основании постановления Главы города от 09.11.2009 г. № 78 «О назна-
чении публичных слушаний» публичные слушания назначены  на 30 ноября 2009 
года по вопросу предоставления разрешения на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства, реконструкции объекта капитального стро-
ительства на земельном участке расположенном в микрорайоне 9,10(Ж.3.-9-10) 
по улице Гагарина, 24, для перепланировки помещений встроено-пристроенного 
объекта - магазин «Первый» - по заявлению ЗАО «Техсоюз». 

Место проведения – конференц-зал, расположенный на первом этаже адми-
нистративного здания по улице Восход, 4, время начала публичных слушаний – 
10.00.

Приглашаем жителей принять участие в обсуждении данного вопроса.
Заявки на участие в публичных слушаниях принимаются в срок до 24 ноября 

2009 года включительно по адресу: улица Восход, 4, кабинет 411, с 09.00 до 
17.00, телефон 528255. 

А.Ю. Сурлевич, 
заместитель главы Администрации города, 

директор департамента архитектуры и градостроительства, 
председатель комиссии

Мы снова  встретились с вра-
чом Николаем Федоровичем Аку-
личевым.

Корр. – Николай Федорович, 
сегодня уже мне хотелось бы пред-
ложить новую тему - об аллергии. 
Приходит весна, для многих это 
трудное время, кто-то уже запаса-
ется препаратами от аллергии, или 
даже гормональными, чтобы избе-
жать последствий цветения трав. 
Для многих это маленький ужа-
стик.

НФ – Хорошо, если вы наста-
иваете, пусть будет про аллергию. 
Правда, сегодня я хотел бы расска-
зать про ужастик не меньший - про 
запоры, которые крадут годы жизни, 
а человек того даже не подозревает. 
Пусть будет по-вашему, мне все рав-
но, а вам приятно. Как вы думаете, 
что такое аллергия?

Корр – Это непереносимость 
кого-то химического элемента, со-
става.

НФ – Да, это протестная реакция 
тела на внедрение чего-то избыточ-
ного, когда это мешает. Это может 
быть любая химия, еда, даже запах, 
даже температура, например аллер-
гия на мороз. Наша медицина, наша 
родная западная, предлагает массу 
средств против аллергии, основной 
принцип которой – подавить. Пода-
вить этот протест, убрать его. Но это 
никогда не бывает надолго. Врачи 
говорят, что аллергия неизлечима, 
говорят, что в теле происходят раз-

личные перестройки в результате не-
переносимости и поэтому возникает 
бронхиальная астма, аллергия на еду 
– на шоколад, апельсины или что-то 
еще, различные кожные болезни, из-
менения соединительной ткани с раз-
личными диагнозами.

Корр – Вы работаете с новой ди-
агностической аппаратурой омского 
происхождения,   что нового вы опре-
делили своей аппаратурой, ваши на-
блюдения и выводы часто бывают 
неожиданны.

НФ – Да, моя аппаратура отлича-
ется высокой точностью, 90-95%, чуть 
ли не сто. То, что узнаю я, не знает ни-
кто, поэтому моя статистика отличает-
ся от накопленной в нашей медицине, 
а врачебные знания позволяют делать 
свои выводы, не всегда схожие с теми, 
что в учебниках. С приходом омской 
аппаратуры, думаю, и учебники будут 
переписывать. Мои наблюдения пока-
зывают, что аллергия - да, это протест-
ная реакция, но не надо ее подавлять. 
В моем представлении, аллергия - это 
реакция тела на избыток. Избыток че-
го? Избыток гноеродной инфекции, из-
быток токсинов от микробов и глистов, 
шлаков от грязи, остатков лекарств, 
протест против соседства с чем-то чу-
жеродным, которого в теле стало мно-
го. До определенной поры тело сми-
ренно сносит, но если перейден некий 
предел, то начинается реакция проте-
ста, поэтому часто бывают неожидан-
ные реакции на укол препарата, на но-
вую непривычную еду, на запахи, если 
они сильные, на любую химию, потому 
что она чужеродна для тела.

Корр. – Что вы делаете, если к 
вам пришел человек с приступом 
бронхиальной астмы?

НФ – Я прошу его тут же уйти. Вер-
ней, быстрей уехать. Не смейтесь, при-
ступ бронхиальной астмы - вещь се-
рьёзная, его надо лечить аптечными 
сильными средствами  в больнице, в 
поликлинике. Там помогут много луч-
ше, чем я. Но вот потом, в спокойный 
период, моя помощь аллергику, нео-
бязательно с астмой, может оказаться 

очень существенной. Мой принцип от-
ношения к аллергии совсем другой, не 
подавить, а убрать. Убрать теми сред-
ствами, что у меня под руками, – БА-
Дами.

Корр. – Но БАДы - это не лекар-
ство, это, наверное, уже дети знают.

НФ – Это знают те, кто постоянно 
смотрит в ящик, на кого телевизор дей-
ствует как гипноз, от частого повторе-
ния ошибочные сведения становятся 
законом. Но мне  повезло – у меня нет 
телевизора, поэтому этого не знаю. Я 
считаю, что БАДы - это не лекарство от 
болезни, а суперлекарство для здоро-
вья. А болезнь и здоровье - это вещи 
абсолютно разные. Аптечные средства 
спасут от смерти, а БАДы дадут здоро-
вье.  Любая аллергия и бронхиальная 
астма вылечиваются довольно бы-
стро, курс оздоровления до 2-3 меся-
цев и многие аллергические реакции 
уходят, уходят надолго, часто навсегда. 
Моя статистика на этот счет копится.

Корр – Вы говорите, не подавляе-
те, а убираете аллергию. Как?

НФ – Очищением. Сильным и дол-
говременным. В западной медицине 
понятия «очищение» вообще нет, вра-
чи не назначают очищения, и в апте-
ке мало средств с очищающими свой-
ствами. Это понятие пришло из восточ-
ной медицины. В моем представлении 
человек выглядит как емкость, в кото-
рой могут копиться отходы жизнедея-
тельности, где из-за приема лекарств 
копятся их остатки, шлаки от плохой 
воды, от плохой еды, напичканной под-
сластителями, красителями и всякой 
пищевой дрянью с буквами Е, токси-
ны от глистов и инфекций. Когда ем-
кость начинает переполняться, уже до 
краёв, любая химия – это может быть 
укол лекарства, необычная еда, химия 
от стиральных порошков и многое дру-
гое, даже запахи вызывает протест-
ную реакцию тела - нечистоты из те-
ла хлынули через край – это называ-
ют аллергией. Я очищаю переполнен-
ный сосуд природными очистителями, 
освобождаю емкость от грязи - и про-
ходят все признаки болезни. А если 

очищение провести особо тщательно 
да еще и УБРАТЬ ПРИЧИНУ (инфек-
ции и глистов) – человек выздорав-
ливает. Если же не допускать нового 
переполнения емкости – человек вы-
здоравливает надолго, может быть, 
навсегда. Но теперь он должен сам 
оберегать себя от всякой химии, ин-
фекции и глистов, чтобы не допустить 
повтора. А вот здесь-то ему нужны 
знания, как не допустить возврата 
болезни. Знания об опасности нена-
туральной еды. Опасности заражения 
глистами и способы их выведения са-
мостоятельно полынью, пижмой и бе-
резовым дегтем. Знания о методах 
очищения природными средствами 
– отрубями, угольными таблетками. 
О недопущении запоров, о достаточ-
ном количестве воды (вес поделить 
на 20), о приеме витаминов и микро-
элементов, но только натуральных, 
а не из химии. О приеме антиокси-
дантов для замедления постарения и 
омолаживающих средствах. Обо всем 
этом будет подробный разговор на 
страницах газеты в течение несколь-
ких недель. Не пропускайте. Все чаще 
приходят люди, чаще женщины, кото-
рые ранее принимали очищающие 
средства, витамины и микроэлемен-
ты разных фирм, усилители иммуни-
тета, и ВСЕГДА их здоровье оказыва-
лось лучще, чем у остальных, кто ни-
чего не делает для собственного здо-
ровья. И оздоровление всегда шло 
быстрее и качественней.

Корр – Как вы убираете причину?
НФ – Это позволяет делать диагно-

стическая аппаратура из Омска, она 
называется «ИМАГО-диагностика». 
Определяются все диагнозы, началь-
ные признаки онкологии. Определя-
ются все виды инфекции – легочные, 
кожные, кишечные, мочеполовые, 
при этом не надо сдавать никаких 
мазков и все виды глистов – опистор-
хоз, острицы, аскариды, лямблии у 
детей. Именно из-за них и появляют-
ся все основные виды болезней. 70-
80% всех болезней не вылечиваются 
из-за инфекций и глистов. Наша ме-

дицина имеет мало приборов для их 
выявления, методики их определе-
ния не меняются 40-50 лет. Точность 
ИМАГО-диагностики 90-95%. 

Корр – После диагностики вы про-
водите оздоровление? И как долго?

НФ – Аллергия кожная, бронхиаль-
ная астма - вещь стабильная, хрониче-
ская. Её не уберешь за один день, что-
бы получилось качественно. Подавле-
ние антигистаминными препаратами, 
что в аптеке, бывает оправдано, если 
состояние критическое, надо быстро 
снять отёк Квинке, когда человек за-
дыхается. Но потом должен идти про-
цесс многонедельный, для того, чтобы 
отделаться от аллергии с гарантией, – 
убрать инфекции и глистов, и убрать 
все токсины, шлаки из тела, затем это 
все закрепить, дав человеку очень 
нужные ему витамины, микроэлемен-
ты, когда он будет пить достаточно 
много воды, чтобы оно хорошо промы-
валось. После этого в моем курсе оздо-
ровления идет усиление иммунитета, 
когда тело уже само может бороться 
против инфекций и глистов, не допу-
ская их в тело. Если организм крепок, 
желудок хорошо работает, то яйца гли-
стов перевариваются как мясо. А ведь 
именно инфекции, а особенно глисты 
бывают причиной сильной аллергии. 
Токсины любых глистов вызывают ал-
лергическую реакцию, особенно опи-
сторхоз, аскариды,  даже острицы, ес-
ли их много, лямблии. Готовность на 
аллергические реакции высока, если 
зараженность гноеродными микроба-
ми и глистами многолетняя.

Корр – А как аллергия может 
быть у маленького ребенка, если ему 
еще мало лет? Где он может нахва-
тать инфекций и глистов?

НФ. – Держитесь за стул - вам труд-
но поверить, но от собственной мамы. 
Во время родов почти стерильный ре-
бенок, проходя по родовым путям ма-
тери, наглатывается всего, что встре-
тит по пути. И если мать инфицирована, 
то вся инфекция матери оказывается у 
ребенка с первых дней жизни. Часто 
люди жалуются – «вот были в больни-
це, нам занесли». Не занесли, а прояв-

ляется свое, родное. Просто во вре-
мя болезни, когда тело ослабело, 
легко обостряются все инфекции и 
может проявиться аллергия, часто 
одновременно с приемом различ-
ных лекарств, подчас как реакция 
на лекарство или еду. 

Корр – Но аллергия мо-
жет быть и наследственной.
     НФ – Держитесь снова - подроб-
но расспрашивая пациентов на 
приеме, а часто вижу, что зараже-
ние через мать идет в течение не-
скольких поколений, инфициро-
ванная мать заражает всех своих 
детей, все дети больные, род вы-
мирает - вот вам и «проклятие на 
седьмого колена», вот вам якобы 
«наследственность»! Наследствен-
ность здесь не при чём! Главная 
причина в инфекциях! И в нелечен-
ности! В слабости диагностики! Не 
верите? Скажите, откуда у ребен-
ка в 3-4 года может взяться хла-
мидия, сифилис или гонорея в кро-
ви?  Мой прибор это четко видит -  
только от мамы! ВОТ ПОЧЕМУ ВСЕХ 
МОЛОДОЖЕНОВ ПЕРЕД РОЖДЕНИ-
ЕМ ДЕТЕЙ НАДО ПРОВЕРИТЬ НА ИН-
ФЕКЦИИ И ГЛИСТОВ И С ГАРАНТИ-
ЕЙ ОЗДОРОВИТЬ! 

Вот вам и суть библейских за-
претов на раннюю половую жизнь, 
строгость к девственности невесты, 
нежелательности многочисленных 
половых контактов. Через знания 
приходят подтверждения, что эти 
строгости оправданы. Начали с ал-
лергии, а добрались до Библии. На 
этой радостной ноте мы заканчива-
ем нашу беседу. И пусть Бог помо-
жет нам очиститься от всего и от ал-
лергии в частности.
Эти статьи печатаются в газете 

«МИР ЗДОРОВЬЯ», 
«ВСЁ ПРО ВСЁ». Дальше будет 

также не скучно!
А желающих приглашаю 

на диагностику причин болезни 
и оздоровительный курс.

Наш адрес: Сургут,
 ул.  Лермонтова, 11/5, оф.408, 

телефон –  62-66-67.
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Телефоны: 

Кино  с 12 по 18 ноября

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«ОБЛАЧНО, ВОЗМОЖНЫ ОСАДКИ
В ВИДЕ ФРИКАДЕЛЕК В 3D
мультфильм

Ученый пытается избавить беднейшую часть 
человечества от голода, но что-то у него идет не 
так, и в результате с неба начинают выпадать 
осадки в виде... еды.

◗ Сеанс: 17.00

«2012»  
фильм-катастрофа

В фильме-катастрофе исследователь открывает дверь в 
параллельное измерение. Вступив в контакт с собственным 
двойником, ученый пытается предотвратить конец света, 
предсказанный цивилизацией майя. 

◗ Сеансы: 11.00, 14.00, 21.40

 «ЦАРЬ» 
исторический

1565 год. Темные времена. Правление Ивана Грозного. 
Русь растерзана голодом и ливонской войной. Во всем ме-
рещатся правителю измена и предательство.

◗ Сеанс: 19.10

«2012» 
фильм-катастрофа

◗ Сеансы: 11.30, 14.25, 17.25, 20.25, 23.30 
(Большой зал)

«КНИГА МАСТЕРОВ» 
семейный, сказка

Фильм для всей семьи, в котором традиции русской ки-
носказки переплетаются с новейшими технологиями, совре-
менным киноязыком и легкой самоиронией. 

◗ Сеансы: 11.05, 13.05, 15.05 (Малый зал)

«КРИК В ОБЩАГЕ» 
ужасы, триллер

Переделка однокоренного хоррора 1983 года про резню в 
женском общежитии, приключившуюся вскоре после трагиче-
ской гибели одной из девушек из-за принявшей неверный по-
ворот шутки.

◗ Сеансы: 23.20 (Малый зал)

 «ПАРАНОРМАЛЬНОЕ ЯВЛЕНИЕ» 
ужасы

Молодая пара убеждена, что в их доме поселилось нечто поту-
стороннее. Чтобы убедиться в своих подозрениях, герои устанав-
ливают систему ночного видеонаблюдения. Этот фильм смонти-
рован из любительских съемок пары и записей камер.

◗ Сеансы: 19.10 (Малый зал) 

«ЗАКОНОПОСЛУШНЫЙ 
ГРАЖДАНИН» 
триллер

◗ Сеансы: 17.05, 21.15 (Малый зал)

СОСТОИТСЯ КОНФЕРЕНЦИЯ:
«Развитие малого и среднего предпринимательства

в г. Сургуте в условиях финансового кризиса».
Круглый стол  - «Проблемы малого бизнеса и пути

их преодоления в Сургуте».
Обучающий блок - «Как создать бизнес с нуля».

Организатором выступает Центр «Меркурий» при СТПП.
Конференция проводится Администрацией г. Сургута

и Сургутской торгово-промышленной палатой.
Регистрация по тел./ф. (3462) 50-09-54, 50-16-16, 50-16-01.

e-mail:rvc@stpp.surguttel.ru

17-18 ноября 2009 года
в здании

СУРГУТСКОЙСУРГУТСКОЙ
ТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕННОЙ ПАЛАТЫННОЙ ПАЛАТЫ
(ул. 30 лет Победы, 34а, большой конференц-зал)

Реклама

75-63-07, 39-29-96.

СГК «Каменный Мыс»
ПРИГЛАШАЕТ ЛЮБИТЕЛЕЙ

АКТИВНОГО ОТДЫХА.
Запущены горнолыжныеЗапущены горнолыжные

и тюбинговые трассы.и тюбинговые трассы.

Ждем всех и рады каждому клиенту!

Справки по тел.:Справки по тел.:

Р
ек

ла
м

а

УЧАСТНИКАМ ВОВ, ПЕНСИОНЕРАМ,
ИНВАЛИДАМ I-III ГР.

МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ
ПРИ ПРЕДЪЯВЛЕНИИ УДОСТОВЕРЕНИЯ.

ООО «Городская аптека». Ул. Студенческая, 21.ООО «Городская аптека». Ул. Студенческая, 21.
Тел. 32-88-26. Режим работы с 8 до 22 часов.Тел. 32-88-26. Режим работы с 8 до 22 часов.

Социальная акция в ноябре!
15% скидка

НА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫНА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫ
И ИЗДЕЛИЯ МЕДИЦИНСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ.И ИЗДЕЛИЯ МЕДИЦИНСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ.

Р
е

кл
ам

а

Тел.  22-04-06.Тел.  22-04-06.на  период  подписной  кампании а  период  по исной  кампаниа  периодд  подпд исной  кампании

П Р И Г Л АШАЕМП Р И Г Л АШАЕМ А Г Е Н Т О ВА Г Е Н Т О В     ПО  ПОДПИСКЕ
(удобный  график,  достойная  оплата).(удобный  график,  достойная  оплата).
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